

1学期も様々なご協力ありがとうございました。夏休みはご家族のみなさんも含め安全で健康で、子どもたちにとって楽しく有意義なものになりますように願っています。

終業式で

昨年度もほぼ同じ内容ですが、平和と命の大切さについて次のことを話しました。

わたしたちの街は74年前の戦争で焼け野原になりたくさんの方が亡くなりました。そのあと街の人が力を合わせて、今のように平和で豊かな街を創りあげてきました。戦争は勝っても負けてもまきこまれても、たくさんの方が不幸になります。国と国の間も地域も家族も学校・クラスもすべてが安心して平和でなければなりません。夏休みには戦争と平和について知る機会がたくさんあるので、ぜひ関心をもってください。そして、命を大切に、けがや病気の無い夏休みになるように気をつけて生活しましょう。

戦争体験をもつ方（ひいおじいさん・ひいおばあさん世代）もすいぶん少なくなり、直接お話を聴くことは難しくなっています。でも、テレビなどの特集、おじいさん・おばあさん世代の方が伝え聞いたことを語ってもらうなどをもとに平和や命の大切さについて、ご家庭でいっしょに考える機会をぜひよろしく願います。



給食の“バックヤード”

じめじめした梅雨空が長引きましたが、1学期の給食も無事終えることができました。今回は、給食のあまり知られていない部分の話を紹介します。

『学校でいちばん早く給食を食べるのはだれ?』というクイズがあったら、その答えはほとんどの日については私（校長）です。それは、検食という制度があるからです。子どもたちが食べるおおよそ30分前（12時ごろ）に食べることになっています。調理員が衛生管理等に細心の注意をはらって業者さんから食材を検収し、それを調理するわけですが、万が一何かがあるとはならないので、校長もしくはそれに替わるものが検食をします。1階の手洗い場の前に配膳口があって、そこからお盆にセットされた検食用給食をもらいます。ときおり、図工の片付けなどをして1年生に見つかることがあります。「ええなあ校長先生、もう食べるん?」と目を丸くしてきかれます。



1年生も学校の給食に慣れました

調理員は、厳しい衛生管理等をしながら時間どおりに子ども・大人の300食超を作ります。食後もとうぜんそれだけの片付け作業があり、毎日の作業動線などのくわしい報告書の作成もあります。（その労働環境を思うと、今回市長さんに尽力いただき、教室とともに給食室にもエアコンが設置されるのはたいへんありがたいです。）

アレルギー対応もできるかぎりのことはさせてもらい、アレルギー源を除去したものを調理員が作っています。

（保護者の方に代替食を用意してもらう場合もあります）
とうぜん、除去したメニューも少量ですが検食をする



ので、日によっては検食のお盆には椀がいっぱいにならんでいることもあります。

津市中地区の小学校は教委担当者と各栄養教諭や調理員の代表で栄養・味覚・季節

ウラ面に続く

や行事などを勘案して献立を考えています。なお栄養教諭（兼務）は食育の授業もしますし、関係職員とともに衛生管理やアレルギー対応にもあたっています。



栄養教諭の5年地元の食材の授業

今後も安全でおいしく楽しい給食の提供を心がけ努力していきます。

学校の技能員には他に用務員も1名配置されています。環境整備・営繕・清掃など暑い中・寒い中も日々職務にあたっています。また別の機会に取り上げます。

ネット安全教室

7/16に津警察の担当の方に来ていただき、6年生が受講しました。メールの文面だけで安易な読み取りが人間関係に大きなヒビを入れてしまう例やSNSで見も知らぬ人とつながってしまいストーカー行為をうける例などを映像も交えて教えてもらいました。これは、西橋内中校区で共通して実施をしています。秋にはこれまでPTAで実施をしてもらってきた研修を子どもたちの授業参観で共に学んでもらう形に移行したものを別途実施します。ぜひご参加ください。



スマホ・SNS・ネットのことは昨年度も書きましたが（11月号）、新たなことまで
できているので、2学期にあらためて書かせてもらいます。

今回は夏休み前でもあり特に『ネットゲーム』について、本校のことばかりではないですが、次のような問題が市内の学校で起こってきています。子どもさんがネットゲームをされている場合は、ぜひ様子をご確認ください。

○夜の遅い時間や食事等の時間でも対戦ゲームに参加せざるを得ない状況になる。

○WiFiを使いやすい家に集まり入りびりになる。

○ポケットWifiを人に使われたり持ってい

かれたりする。

- “課金”のために家族のお金を持ち出す、クレジットカード払いを勝手にする、人に買わせる、人の課金のカードをとる などする。



☆≡ 猛暑日の水泳教室 ☆≡

昨年度は、高温すぎてプールに入水中に熱中症をおこす可能性があるために水泳教室を中止する学校がたくさんありました。（本校は機械の故障）

今後梅雨明けして、いっきょに気温が上昇した場合、水泳教室が中止になることもあります。なお、基準としては、水泳連盟の「水温・気温の和が65°」もしくはスポーツ振興センターの「安静状態で水につかった場合で水温の上限は33°～34°」等を目安に判断します。※天候によっては、低温や雨天で水泳教室を中止する可能性もあります。

（いずれの場合もメール配信をします）

☆≡ 校務休止日 ☆≡

津市立の小中学校では、8/13（火）～16（金）の期間は平日ですが校務休止日として、学校は全職員が休暇等（振替、夏季休暇、年次有給休暇、等）で不在となります。前後の土・日と合わせてこの期間に緊急連絡が必要となりましたら、津市教育委員会学校教育課（229-3244）にお電話いただきますと、そちらからとりあえず校長あてに連絡が入ります。

☆≡ PTA環境整備作業 ☆≡

8月25日（日）8:00～
ぜひよろしくお願ひします。当初、欠席でお返事いただいた方も都合がかわっておりましたら、ご参加ください。

